

町田市立つくし野中学校 広報誌 <b>つくし野中だより</b>	発行 町田市立つくし野中学校 電話 042-795-0323 FAX 042-795-8765	 @TSUKUSHINO.JHS	第10号 令和8年 1月15日
------------------------------------	--	--	-----------------------

## ○ ○意識に変化をつけよう！○ ○ 校長 河田 真一

遅くなりましたが、新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。さて、以前に「意識の変化」→「行動の変化」→「習慣の変化」→「人格が変わり、運命が変わる」という話をしたのを覚えていますか？実は、このことでとてもうれしいことがありました。

昨年度の学校生活生徒アンケートの結果で、「挨拶を進んでできる」という項目に対する肯定的回数(できている)の割合が、ここ数年の間でとても低くなっているということがわかりました。そのような話を教職員と生徒の皆さんに話をしたところ、「挨拶」ということに意識してくれたのか、みなさんの行動が変わり、2学期末に実施した学校生活アンケート結果が格段に向上しました。私自身も「よく挨拶してくるなあ」とみんなの行動が変わったことを体感していたので、とてもうれしく思いました。また、挨拶をするという行動だけでなく、みなさんの表情がとてもよくなつたと感じています。

「挨拶をする」という行動は、来校された多くの人に感動を与えています。生徒のみなさんに直接伝わる機会は少ないですが、来校された多くの方に「挨拶ができる学校ですね」とか「表情がとてもいいですね」などの言葉をかけられています。来校された方の感動体験がどこかでみなさんの運命を変えるかもしれません。挨拶一つで様々なものが良い方向に向かいます。つく中の伝統にしてほしいと思いました。

そして、これは挨拶だけではありません。みなさんは新年の目標をたてたと思います。12月31日と1月1日に大きな変化はありましたか？変化をつけるのは、その人の意識です。年が改まって意識が変われた人はそのまま続けていきましょう。まだできていない人は、この始業式をきっかけにしてほしいと思います。

今回はもう一つお話があります。

多くの卒業生が様々な分野で活躍していますが、オリンピックに出場する卒業生はなかなかいません。2012年度につくし野中学校を卒業した岩佐暖さんが、スピードスケートショートトラックの選手として、ミラノ・コルティナ冬季オリンピックに出場することになりました。岩佐選手と直接連絡が取れ、「在校生の皆さんにとって少しでも力になれるのであれば、可能な限りお手伝いをしたい」と言う言葉をいただきました。せっかくの機会ですので、学校として、岩佐選手を応援したいと考え、生徒の皆さんの応援メッセージを寄せ書きとして、岩佐選手に贈呈しようと考えています。プラスのメッセージは選手の力になります。みなさん、協力お願ひします。

最後になりますが、これからの中学校生活がみなさんにとって充実した学びの1年となりますように、共に成長していきましょう。



# Tsukushino Junior High School Every Day

## 【中学校説明会】

12月16日(火)につくし野小、小川小、鶴間小、南つくし野小を招いて「つくし野中学校説明会」を行いました。総勢300名を超える小学生が、中学校の授業を参観したり、選抜合唱の生徒による合唱を聴いたり、つくし野中学校がどんな学校なのかを生徒会本部役員が説明していました。最後のQ&Aは時間が足りなくなるくらいの大盛況となりました。



## 【スケアードストレイト(恐怖を直視する)交通安全体験教室】

12月18日(木)に町田警察署とシャドウスタンドプロダクションの協力をいただき、実際の事故を再現した交通安全教室を行いました。実際に起こりうる事故現場をスタントマンに再現してもらい、それをみることで交通安全の意識が高まったことと思います。特に自転車は被害者にも加害者にもなります。今回の体験教室を生かしてください。



## 日常の風景(調理実習・大掃除)

12月4日～23日の期間で、全学級が調理実習を行いました。家庭科教員の配慮により、アレルギーのある生徒も同じメニューで実施することができました。わらびもちや非常食、生姜焼き、鮭のホイル焼きなどを作成しました。ぜひ、ご家庭でも実施してみてください。

また、12月24日に実施した大掃除では、全校生徒で校舎内の様々な場所を1時間かけて掃除しました。普段はなかなかできない部分や特別教室など、いつもとは違う場所の掃除を行いました。教員が必ず付くことができない状態であっても、進んでしっかりと掃除しているつく中生にさすがだなあと改めて感心しました。



## ◇◇ 地域とともに～～TCC フェスタ～～ ◇◇

1月5日(月)に実施したTCCフェスタ。当日は天候にも恵まれ、未就学児から還暦を迎える卒業生まで、大勢の方にご来場いただきました。

部活動体験は小学生のみとしましたが、4つの小学校から総勢127名の参加がありました。中学生と一緒に活動し、演奏を聴いたり、道具の使い方を習ったり、アドバイスを受けたり、一緒に活動したりと、部活の様子を体感してもらえたと思います。

模擬店では、各団体が工夫を凝らして出店しました。お汁粉、コーヒー、けんちん汁、アイスサンド、タピオカジュース、たこ焼き、ベビーカステラなどの飲食、おみくじや駄菓子くじ、フリーマーケットやPK対決など様々なアトラクションも楽しむことができました。

どこも中学生と保護者が一緒になって趣向を凝らして運営し、いつもとは違う表情を見ることができたと思います。

初めての試みとなり、いろいろと不都合や改善点などあったかと思いますが、皆様の協力で無事に終えることができました。ありがとうございました。



### [保護者の皆様へ]

あけましておめでとうございます。日頃より学校運営にご理解とご協力をいただきありがとうございます。2026年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、10日(土)の学校公開に、多数の保護者の方にご来校いただき日ごろの様子を感じ取っていただけたと思います。また、11月より始めた「つくし野中学校 公式Instagram」も軌道に乗り始めています。気になるところがありましたら、学校までご連絡ください。忌憚のないご意見をお待ちしております。

最後になりますが、12月25日までが募集期間となっていた「町田市の GCF」についてです。総額が¥3.166.900円となりました。このうち、¥124.000円がつくし野中学校を指定してくださった金額になります。用途をしっかりと検討し、生徒のために有効活用させていただければと思います。クラファンへのご協力ありがとうございました。

## 今後の主な予定

- 1月16日（金） スケート教室（I組） ※I組は給食なし  
22日（木）～24日（土） 1年移動教室  
26日（月） 1年振替休業日 ※2・3年は通常授業  
28日（水） 中学校教育研究発表会 12:40 下校 ※給食なし  
29日（木） スポーツ交流会（I組） ※I組は給食なし  
2月 3日（火） 2年校外学習 ※2年は給食なし  
4日（水） 研究授業 学校公開 ※給食なし（研究授業クラスのみ弁当持参）  
5日（木） 新入生保護者説明会 学校公開  
6日（金） 学校公開  
10日（火） 3年午前授業 ※3年は給食なし  
(21日（土） 都立高校一次学力検査)  
25日（水）～27日（金） 学年末考査

## テレビ放送・報道で学んだこと

1月8日（木）18:15頃から18:40頃までTBS「Nスタ」の番組内でつくし野中学校の給食の様子が放送されました。短い時間ではありましたが、3年F組の給食の様子がよくわかりました。撮影の当日はもっとたくさんのみなさんにインタビューをしていましたし、担任の吉岡先生ももっと長いインタビューを受けていたのですが、使用されたシーンはごく短いものでした。テレビ業界の厳しさを知りました。給食センターの方のインタビューもかなり長い時間インタビューを受けていたと聞きました。校外からの校舎の撮影も30分ほどかけていろいろな角度から撮影していました。このようにすごくたくさんの準備をしても流れた映像はごく一部でした。では、これらの準備は無駄だったのでしょうか。



10分の発表に対して10分の内容を用意してすべてを出し切る。という考えが多いかもしれません。しかし、それでは内容に深みや説得感が出ないのでないでしょうか。小さな土台に大きな建物は立てることができないという考え方です。それぞれのテレビ番組が面白く、内容の濃いものにするためにも、放送時間以上準備をしているということを学びました。



学習でも同じことが言えるのかもしれません。高く大きく積み上げるには大きな土台を作る必要があると感じます。そのためにはテストのためだけの学習ではなく、様々な体験や学習をして、大きな土台を作り上げ、深みのある人に成長してほしいと思います。

（副校長 残間 喜満）

## 着任

1月8日から本校に着任した沖サイナ先生からのコメントです。

“新しくつくし野中学校に着任しました「沖 サイナ」です。担当は英語です。生徒一人一人に寄り添い、成長に貢献できるよう尽力したいと考えております。どうぞよろしくお願いします。”

